

Aquí dió por terminada la conferencia el Delegado, y yo sali pensando cuánta tinta se ha gastado y se gasta en disposiciones que nadie cumple luego. España es, seguramente, la nación en donde hay leyes y disposiciones para todo y en mayor número y donde el mayor número de ellas resultan "letra muerta", según la frase del señor Delegado.

IX

*DONDE SE OFRECE OTRO BOTON POR SI NO HA
BASTADO CON EL DE MUESTRA*

En una ocasión, se acercó un pobre al dueño de un establecimiento de esta ciudad en demanda de una limosna. El comerciante echa mano al bolsillo, saca una moneda de diez céntimos y pregunta al pordiosero si tiene cinco céntimos de vuelta y ante la negativa de éste le despide con la frase de ritual: "Otro día será". El mendigo se marcha rezongando: "¡Hasta para ser pobre se necesita tener capital!"

Tú, amable lector, si tienes paciencia de seguir leyendo, desentrañarás la relación que esto que antecede tiene con lo que paso a referirte.

Una de las misiones que señalaban los Estatutos (1) a los Colegios Médicos en el artículo tercero, párrafo cuarto, era la de "Perseguir ante los Tribunales los delitos de intrusismo, ejerciendo esta acción por intermedio de su presidente y junta de gobierno".

En una ocasión quiso el Colegio mostrarse parte en causa en un bien cualificado delito de intrusismo.

El señor Juez exigía la prestación de la fianza correspondiente para que el Colegio tuviera personalidad en dicha causa. Facilidades que se le daban a la Corporación oficial encargada de "perseguir los delitos de intrusismo ante los Tribunales".

Cualquier ciudadano podría hacer lo mismo.

Si votos, ¿para qué rejas? Si rejas, ¿para qué votos?

¡Hasta para ser pobre se necesita tener capital!

(1) Entonces vigentes.